# Fröhlich Info AG gewinnt den Solarpreis 2009

Das Zolliker Unternehmerpaar Claudia und Heinz Eberle-Fröhlich hat in der Kategorie Persönlichkeiten und Institutionen den Schweizer Solarpreis 2009 gewonnen.

## **Dieter Kläy**

er Solarpreis wird jährlich von der Solar-Agentur Schweiz vergeben. Die Preisträger 2009 zeigen in mehreren Kategorien, wie energieeffizientes Bauen unser Klima schont und interessante Arbeitsplätze im Inland schafft. Die energieeffizienten Bauten weisen einen um 80 bis 90% niedrigeren Energiebedarf als die bis 1990 erstellten Bauten auf, sie bieten aber mehr Wohnkomfort. Immer mehr Bauten erzeugen den gesamten Energiebedarf am Gebäude selbst und speisen ihren Solarstrom ins öffentliche Netz ein.

#### Fröhlich Info AG mit Solarstrom

Aktiver Umweltschutz betreibt die Fröhlich Info AG schon seit Jahrzehnten, indem Abläufe nicht nur ökonomisch, sondern auch ökologisch optimiert werden. Seit 1999 produziert auf dem Flachdach des Unternehmens eine Solarstromanlage Elektrizität. Mit der neuen Isolation des Daches bringt sie einen doppelten Nutzen. Erstens gewinnt die Fröhlich Info AG zusätzlich 15 kWp (Kilowatt-Peak) Solarstrom und zweitens sind im Sommer und im Winter merklich angenehmere Temperaturen in den darunter liegenden Räumen zu verzeichnen. Mit umweltfreundlichem Foamglas wurde das Dach isoliert. Der Energieverbrauch für die Heizung konnte massiv gesenkt werden. Die Anlage wurde letztes Jahr ausgebaut und gibt seit Oktober 2008 Strom für neun durchschnittliche Schweizer Einfamilienhäuser. Die Solarstromanlage ist mit 220 Quadratmetern eine der grössten privaten Anlagen in der Region. Mit einer Leistung von 30 kWp deckt sie rund ein Drittel des gesamten Strombedarfs des grafischen Unternehmens ab. Alle Erzeugnisse werden zudem mit 100% erneuerbarer Energie mit dem Energielabel «naturmade Star» gefertigt.

### **Engagement** aus innerer Überzeugung

Das Umweltengagement der Fröhlich Info AG, die dieses Jahr das 85-jährige Bestehen feiert, ist nicht Selbstzweck, sondern stammt aus innerer Überzeugung. In der Produktion wird weitgehend auf den Einsatz von Chemie verzichtet. Aluminiumdruckplatten lassen sich restlos rezyklieren. Andere Abfälle werden getrennt und der Wiederverwertung zugeführt. Die Fröhlich Info AG, die auch Mitglied des Viscom ist, produziert klimaneutral und hat als Partner myclimate gewählt. Die Schweizer Non-Profit-Stiftung gehört weltweit zu den führenden Anbietern von freiwilligen Kompensationsmassnahmen. Klimaschutzprojekte von myclimate zeichnen sich durch die Einhaltung von sehr strikten Kriterien aus. Zudem sensibilisiert myclimate in Klimabildungsprojekten für den Klimawandel und den Klimaschutz.

## **Nachhaltigkeit** auch in der Ausbildung

Nachhaltigkeit praktizieren Claudia und Heinz Eberle-Fröhlich auch in der Ausbildung. Über 50 lernende Polygrafen und Drucktechnologen wurden seit der Gründung in den letzten Jahren zu Berufsleuten ausgebildet und tragen damit wesentlich zur Entwicklung der grafischen Branche bei.

#### Schweizer Solarpreis 2009

Die Schweizer Solarpreise werden anlässlich der offiziellen Preisverleihung am 4. September 2009 mit der Begründung der Jury für die Gewinner 2009 vergeben. Die Preisverleihung findet anlässlich der Messe «Bauen und Modernisieren» in Zürich-Oerlikon statt und ist öffentlich. Die Preise werden in den drei Kategorien 1. Personen und Institutionen, 2. Gebäude und 3. Anlagen erteilt.

#### Weiterführende Links

www.froehlich.ch www.solaragentur.ch www.myclimate.org www.natureoffice.com www.lemonconsult.ch

